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В дипломной работе 67 страниц, 22 рисунка, 15 источников, 8 приложений. 

СОЛНЕЧНАЯ СИСТЕМА, ЗАКОН ВСЕМИРНОГО ТЯГОТЕНИЯ, ЗАКОНЫ 

КЕПЛЕРА, ЗАДАЧА ДВУХ ТЕЛ, ЗАДАЧА ТРЕХ ТЕЛ, ЗАДАЧА N ТЕЛ, 

МАТЕМАТИЧЕСКОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ, ДИФФЕРЕНЦИАЛЬНЫЕ 

СИСТЕМЫ, ДИНАМИЧЕСКИЕ ВИЗУАЛИЗАЦИИ  

Объектом исследования дипломной работы является задача n-тел в небесной 

механике, а в частности задача двух и трех тел.  

Целью данной дипломной работы является анализ подходов к исследованию 

задачи n тел, в частности 2 и 3 тел, с помощью методов математического 

моделирования динамических систем с нелинейными колебаниями.  

Для достижения поставленной цели была использована литература в области 

небесной механике, а код реализован средствами языка функционального 

программирования Wolfram Language (Mathematica). 

В результате работы были построены математические модели и реализованы 

динамические анимации и визуализации, поясняющие динамику для: 

• Некоторых задач небесной механики 

• Задачи двух тел 

• Задачи трёх тел 

Проведен качественный анализ математических моделей движения системы 

материальных тел, при изменении параметров, входящих в модельные 

дифференциальные системы. 

Дипломная работа является завершенной, рассмотрены все поставленные 

задачи, необходимые для исследования, работа носит обзорный характер.   

Дипломная работа написана автором самостоятельно.  

 



 

The thesis contains 67 pages, 22 pictures, 8 appendices, 15 sources of information. 

 SOLAR SYSTEM, THE LAW OF GRAVITY, KEPLER'S LAWS, TWO BODY 

PROBLEM, THREE BODY PROBLEM, N BODY PROBLEM, MATHEMATICAL 

MODELING, DIFFERENTIAL SYSTEMS, DYNAMIC 

 The object of study of the diploma is the problem of n-bodies in celestial 

mechanics, and in particular the problem of two and three bodies. 

 The aim of this thesis is to analyze approaches to the study of the problem of n 

bodies, in particular 2 and 3 bodies, using methods of mathematical modeling of 

dynamic systems with nonlinear vibrations. 

 To achieve this goal, literature in the field of celestial mechanics was used, and 

the code was implemented using the Wolfram Language (Mathematica). 

 As a result of the work, mathematical models were built, and dynamic animations 

and visualizations were implemented that explain the dynamics for: 

• Some tasks of celestial mechanics 

• Two bodies problem 

• Three bodies problem 

 A qualitative analysis of mathematical models of the motion of a system of 

material bodies is carried out when changing the parameters included in the model 

differential systems. 

 The diploma is completed, all the tasks required for the study are considered, the 

work is of an overview nature. 

 The diploma is written by the author on his own. 

 


